

Elecciones 1995: retrato de los partidos políticos. Parte II, PDC: ¿Arrimarse al sol que más calienta?

Autor(en): **Tschanz, Pierre-André**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero**

Band (Jahr): **21 (1994)**

Heft 6

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-909512>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Elecciones 1995: retrato de los partidos políticos (II)

PDC: ¿Arrimarse al sol que más calienta?

El actual Partido Democristiano Suizo (PDC) fue fundado en 1912 bajo el nombre de Partido Popular Conservador.

En 1912, la moción de los miembros de la Suiza Francesa, apoyada por algunos miembros de los cantones Solothurn y Basilea, de sustituir «conservador» por «católico» no fue aceptada por los delegados, que esperaban

Pierre-André Tschanz

atraer miembros protestantes. Aunque en el PDC siempre se han esmerado en no enfatizar su hermandad con el catolicismo, jamás han logrado que los protestantes se afilien a su partido. Actualmente, sólo 3 de los 53 miembros de la fracción del PDC en la Asamblea Federal son protestantes (y uno de ellos ni siquiera es miembro del partido, sólo es apoyado por él). Pero, Vital Darbellay, miembro del ala social del PDC enfatiza: «Uno de nuestros jueces federales es protestante.»

Tendencias derechistas

El ala social puede describirse como ala reformista del «centro dinámico» (que es como los miembros del PDC ven a su partido). Le permite al partido colocarse entre el liberalismo y el socialismo, evitando cualesquiera afiliaciones a clases políticas. El ala social, que actualmente cuenta con 8 de las y los 53 diputados, ha sido dejado atrás en los últimos años por lo que el historiador Urs Altermatt describe como el lobby de la economía (unión de la economía con la sociedad). Hanspeter Merz, el encargado de prensa del PDC lo comenta con las siguientes palabras: «Lo importante no es el número de personas que apoyan una corriente determinada sino la influencia que tienen. Desde este punto de vista el ala social cuenta con parlamentarios muy importantes.» No obstante, este comentario no alcanza a encubrir el hecho de que en los últimos años las tendencias dentro del PDC son derechistas.

En la década de 1950 fueron los miembros del PDC quienes más influyeron sobre la historia del país. En 1953,

cuando Max Weber, miembro del Partido Socialista Suizo (PSS), renunció a causa de la propaganda burguesa contra la reorganización de las finanzas federales que él apoyó, el Consejo Federal se componía de 3 miembros del PDC, 3 del Partido Radical Democrático Suizo (PRD) y 1 del Partido de los Agrónomos, Negociantes y Ciudadanos que ahora es la Unión Democrática del Centro (UDC).

A raíz de ello se estableció la aún válida fórmula mágica que garantiza el equilibrio de partidos en el Consejo Federal. Los siete miembros de este Consejo pertenecen a los 4 partidos políticos más importantes del país (2 al PRD, 2 al PDC, 2 al PSS y 1 a la UDC). Se dice que Martin Rosenberg, en aquella época secretario del PDC, fue el inspirador de la fórmula mágica que se implementó en 1959.

Los actuales consejeros federales del PDC son Arnold Koller de Appenzell, Jefe del Departamento Federal de Justicia y Policía y Flavio Cotti del Tesino, Jefe del Departamento Federal para Asuntos Exteriores. El consejero de los estados, Anton Cottier de Friburgo, hace poco asumió el cargo de presidente del PDC.

Hoy, 9 meses antes de las elecciones de 1995, el PDC ocupa el segundo lugar en Suiza en cuanto a delegados al parlamento (37 al Consejo Nacional y 16 al de los Estados) y ocupa el tercer lugar en cuanto a los votantes (en las elecciones de 1991 alcanzó aproximadamente el 18% de los votos y con ello quedó un poco detrás de los socialistas). Aunque está representado en prácticamente todas las regiones del país sus bastiones siguen siendo las zonas católicas.

Solidaridad y libertad

El PDC considera que es un partido del centro y que es un partido moderno y abierto que «pone al ser humano en el centro de sus actividades políticas». En el papel «Puntos Esenciales de la Política Democrática-cristiana» aprobado durante el congreso del PDC en mayo de 1994 dice: «Su política se basa en una ideología cristiana que se rige por los ideales solidaridad, libertad y subsidiaridad». Para los miembros del PDC la familia tradicional sigue siendo el

núcleo de la sociedad y uno de sus objetivos es alcanzar una economía social al servicio del ser humano. Piden una solidaridad nueva basada en el apoyo: «Lo que el individuo y la familia pueden alcanzar por sí mismos no debe delegarse a la sociedad y lo que hace la comunidad no debe incumbirle al cantón y el gobierno federal debe respetar la soberanía de los cantones.»

Eugène Claret escribe en su libro «Los Partidos Suizos»: «En la práctica, el PDC presenta un compromiso entre dos puntos extremos: entre el individualismo y el colectivismo, entre el capitalismo desmesurado y la lucha de clases, entre la concentración del poder del dinero y el socialismo.» La costumbre del PDC de buscar el compromiso y sus esfuerzos de equilibrar intereses que a menudo son divergentes le han dado la



Rodeados de los consejeros federales Arnold Koller (izq.) y Flavio Cotti, el secretario general Raymond Loretan (atrás) y el presidente del partido Anton Cottier se alegran sobre el nuevo concepto del PDC. (Foto: Keystone)

imagen de ser oportunista y falto de voluntad. Las malas lenguas dicen: «Cuando los miembros del PDC levantan el dedo, no lo hacen para votar sino para ver de qué lado sopla el viento». ■

Partido Democristiano Suizo (PDC)

Fundado en: 1912

Número de miembros: unos 80 000

Puestos en el Consejo Nacional: 37, en el Consejo de los Estados: 16

Jefe: consejero de los estados (FR) Anton Cottier
Dirección: CVP Schweiz, Klaraweg 6, Postfach CH-3001 Bern, Tel. (+) 41 31 352 23 64